
昨日是2018年的第一天，外交部
駐港特派員公署昨日就在facebook
上發帖祝大家新年快樂，日日笑口
常開。公署還表示︰「2017年，本
署開咗呢個專頁，希望有一個渠道
同全港市民加強交流，增進了解；
2018年，我哋將會繼續為全港市民
提供有用嘅訊息以及相關服務，希
望大家能夠多多支持。」

■文：香港文匯報記者 鄭治祖
圖︰外交部駐港特派員公署fb截圖
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八成人嘆政局「難搞」
民記籲息亂拚經濟

*基於四捨五入，部分圖表百分比總和大於100

香港文匯報訊（記者 朱朗文）踏入
2018年，市民最關心的仍是房屋問題。
民建聯調查發現，最多市民認為香港今
年最需要解決樓價高企，而個人經濟狀
況評分也低於平均水平，另有兩成多市
民覺得政治爭拗亟待止息，共八成人感
到去年政局複雜、分化及激進。民建聯
期望特區政府把握新機遇，為經濟、民
生「盡200%的努力」，同時呼籲反對派
不要再拖後腿。
民建聯上月18日至31日以電話訪問510

名香港市民，了解他們對個人和社會於
2017年的評價及對2018年的期望，昨日
元旦日由主席李慧琼、副秘書長鄭泳舜及
工聯會區議員鄧家彪公佈調查結果。
回顧2017年的香港政局，最多受訪者
認為複雜、難以評論，佔33.3%，認為分
化及激進暴力者各佔25.1%及22.6%，只
有7.3%覺得和諧。對於去年印象最深刻
的政治事件，各有21.2%受訪者選擇了修
改議事規則及 6人喪失立法會議席，
14.8%認為是特首林鄭月娥上任，10.7%
選擇「一地兩檢」。

樓貴政爭 最需解決
至於2017年的香港經濟表現，29.2%
受訪者認為中規中矩，但不少人則認為
停 滯 不 前 （26.5% ） 及 經 濟 衰 退
（12.8% ） ， 遠 超 認 為 穩 中 求 進
（15.6%）及充滿機遇（7.1%）的人數。
展望2018年，最多受訪者認為香港最
需要解決樓價高企問題，佔30.3%，也有
24.5%人認為最需要解決政治爭拗，另有

17.2%及12.2%人分別選擇貧富懸殊及養
老保障。
調查又問到受訪者對於2017年與家

人、朋友關係及個人經濟狀況的評分，
以1分為最低，5分為最高，前兩者平均
分分別為3.87分及3.99分，高於平均水
平，後者平均分僅 2.98 分。受訪者於
2017年的整體開心指數為3.38分。

慧琼籲反對派停扯後腿
李慧琼表示，市民整體上對去年感受

正面，對特區政府的施政帶來正面訊
息，而市民在去年整體上也是開心的，
證明社會氣氛已從「佔領」期間的激
烈、對立平靜下來，但從他們對於經濟
的意見和評分來看，反映去年樓市、股
市暢旺與他們未必有直接關係，更有很
多人認為香港正在「食老本」，反映特
區政府要「盡200%的努力」發展經濟、
改善民生。
「一地兩檢」及國歌法會於今年進行

本地立法，李慧琼坦言立法會定會出現
對立、困難的情況，但相信兩者會獲市
民支持，尤其「一地兩檢」與高鐵香港
段息息相關，而高鐵正是惠及經濟、民
生的建設，呼籲反對派不要再拿港人做
人質，阻撓香港發展。

阿彪冀停「搞激」放行良政
鄧家彪指出，最多受訪者覺得香港去

年政局複雜，也有不少人覺得分化、激
進，反映市民百感交集，雖然社會氣氛
轉趨理性，但仍有立法會議員用激進手

法表達主張，即使各方都認為新一屆特
區政府開局不俗，政策、倡議得到市民
認同，推行卻遇到困難。
民建聯呼籲香港把握粵港澳大灣區及

「一帶一路」等新機遇，並做好港珠澳
大橋及高鐵香港段的通車安排。此外也
提出多項建議，呼籲增加土地供應、善
用盈餘及改善行政立法關係。

香港文匯報訊（記者 殷翔）3年前大
規模違法行動「佔中」禍港至今，不少
學生和青年因參與行動、破壞法紀被
判刑，但一些搞手仍逍遙法外。民間
團體「保衛香港」約60名成員昨日發起
元旦遊行，質疑律政司不作為，要求
嚴懲黎智英、戴耀廷、李柱銘及何俊
仁等48名「佔中」搞手，並明言市民不

會忘記「佔中」禍港，一定「追數」到底。
示威者於昨日下午一時在銅鑼灣百德新街

聚集，然後遊行至鵝頸橋橋底示威。他們拉
起「『佔中』暴民快認罪入獄找數，促律政
司快檢控『佔中』搞手」的橫額，並不時高
呼「『佔中』群魔亂舞、黑金黎未落鑊」、
「律政司有內鬼、姑息『佔中』搞手」、
「講就違法達義、做就逃之夭夭、煽學生落
火坑、戴耀廷最賤格」、「『佔中』暴徒、
拉佢入冊」、「衝擊警察、暴民賤格」及
「『佔中』三妖、入獄找數」等口號。
示威者表示，3年前持續79天的「佔中」重

創香港經濟，令社會嚴重撕裂。然而，與
「佔中」相關的「衝擊政府總部」、「佔旺
藐視法庭」及「旺角暴亂」的主事者均已被

落案起訴，惟當初高呼「違法達義」、煽學
生走進違法「火坑」的48名「佔中」搞手仍
逍遙法外，令香港「法治之都」的金漆招牌
受到嚴重損害。
示威者批評律政司姑息養奸，令市民對司
法制度失去信心，並指絕大多數「佔中」搞
手都是公開行動，證據確鑿，連前天主教香
港教區主教陳日君都聲稱為自己未被追究刑
責而感到「慚愧」。他們批評律政司迄今沒有依
法檢控「佔中」搞手，為特區政府和下任律政司
留下一大堆「爛攤子」，做法極不負責。
他們續說，一干逍遙法外的「佔中」搞手3

年來仍堅持「為反而反」，如反對市民普遍支持
的「一地兩檢」、反對遏制拉布的修改議事
規則等，阻撓本港民生及經濟發展。
示威者強調，法治是香港穩定繁榮的基

石，有法必依、違法必究是香港核心價值。
他們促請特區政府和律政司對「『佔中』黑
手」兼「最大金主」黎智英、「佔中」發起
者戴耀廷等及一干參與發起「佔中」的反對
派議員們提出刑事檢控。他們指事件拖下去
只會令政府更為弱勢，影響市民對司法界的
信心。
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「民陣」原本將遊行終點訂在政府總部
東翼前地，並會進行集會，但「民

陣」副召集人洪俊毅稱，由於政總東翼前地
非全天候開放，決定移師到添美道行人道集
會。
不過，「人民力量」譚得志等人仍有進
入政總東翼前地，更一度想衝到前地中央的
旗杆位置，被保安阻撓。示威者隨即與保安
人員發生口角；亦有人「趁亂」衝上圓形台
階，隨即被保安人員制伏；有示威者與保安
拉扯時，雙方均受傷，需要警員進場協助，
並安排救護車到場，把兩人送走。

傷保安又點火 召集人卸責
在「人民力量」示威者相繼衝撞期間，

部分鐵鏈因此被衝斷。有保安人員想用索帶
重新圍起鐵鏈，但被示威者阻撓。行政署亦
勸諭示威者離開升旗台，指升旗台並非示威
地方。但示威者未有理會，繼續「佔據」升
旗台。
晚上7時許「女長毛」雷玉蓮兩度企圖衝
過圍欄進入不果，並在場焚燒基本法委員會
主任李飛的照片。
對於示威者的搗亂行為，「民陣」召集
人葉志衍稱與他們無關，又謂保安及警方有
責任協調云云。

政府籲依法集會表達訴求
特區政府發言人回應時表示，尊重市民

依法享有遊行及發表意見的權利，並就是次
遊行批准了使用剛重開的政總東翼前地作公
眾集會，呼籲參加者遵守使用規則，避免發
生意外。

建制批濫用重開前地自私
民建聯副主席陳克勤就批評示威者行為

自私。他指，特首林鄭月娥回應外界訴求重
開東翼前地，但該批示威者卻以「佔領」態
度搞亂前地的秩序。
城大法律系副教授、經民聯議員梁美芬

表示，尊重市民以和平的方式表達訴求，但
不能為求公眾注意，便做出各種激烈及破壞
社會秩序的行為，破壞開放的規則。
自由黨副主席邵家輝認為，就算公眾地

方也須遵守法律，不能任性妄為，希望一直
打着「和平、理性」的反對派，本着良心，
站出來說一聲公道說話，不要為求私利盲目
偏幫。
工聯會議員何啟明指出，東翼前地是全

港市民均可用來表達意見的平台，絕非反對
派專利，該批示威者肆意搗亂，令人擔心會
影響其他人使用該處表達意見的權利。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派近年號召力大減，「民陣」雖然定

下多個主題，於昨日舉辦大雜燴式的遊行，但市民依然反應冷淡。「民

陣」聲稱有1萬人參與，但警方就表示遊行高峰期只有6,200人。一批激進

反對派中人遊行抵達政總時，突然企圖衝上政府總部東翼前地中央的升旗

台，其間更與保安員推撞，情況混亂，一名保安員及一名示威者受傷。特

區政府表示，尊重市民依法享有的遊行及發表意見權利，並就是次遊行批

准了使用剛重開的政總東翼前地作公眾集會，呼籲參加者遵守使用規則，

避免發生意外。多名建制派立法會議員批評衝擊者行為自私，濫用特區政

府重開政總的安排。

反對派今年元旦遊
行訂下反對「閹割議
會」、反對基本法第

二十三條立法、反對「社會不公」和反對
「一地兩檢」等大雜燴式訴求，說得天花
亂墜，但實際行為也是籌款和為自己參與
立法會補選宣傳造勢。昨日的遊行中除有
各式各樣的籌款街站，集會中更有多個表
明有意參加補選的反對派中人，獲大會安
排上台發言。

政客「傾巢而出」老作流料造勢
遊行等於籌款已經是常識吧？民陣昨日

的遊行，沿途有多個政黨和團體擺設街站
籌款，包括職工盟、「土地正義聯盟」相
關團體等。「黑金門」主角之一的陳日

君，昨日亦有現身為「守護公義基金」籌
款，聲稱要「反對威權管治」云云。

自反對派宣佈將「傾巢而出」參加立法
會補選之後，已表明角逐的新界東「新民
主同盟」區議員范國威、工黨主席郭永健
及學聯前常委張秀賢，有意參選九龍西的
姚松炎、民主黨區議員袁海文、民協馮檢
基等，在今次的遊行中，亦有積極參與。
雖然特首林鄭月娥已表明未來一年都不

會為基本法第二十三條立法，但被DQ的
社民連長毛（梁國雄）昨日就在台上揚
言，沒有「足夠」反對派立法會議員「撐
着」，廿三條便會立即出現云云，企圖誤
導市民，將遊行集會活動變成反對派選舉
造勢活動。
雖然反對派隨口講出一堆「訴求」，但

特區政府亦有詳細回應。其中，就「一地
兩檢」安排上，特區政府發言人表示，
「一地兩檢」有充分的法理基礎，呼籲社
會各界能客觀、務實、全面地去理解「一
地兩檢」安排及相關事宜。
發言人又指，回歸20年以來，特區成功

落實「一國兩制」，證明了「一國兩制」是
香港保持長期繁榮穩定的最佳制度安排，需
全面準確地確保「一國兩制」在香港沿着正
確方向前進，不應抗拒「一國」，或將「一
國」和「兩制」放在對立面。
至於反對派所說的「閹割議會」，特區政

府發言人則指出，立法會修訂議事規則是
其職權範圍內的事情，政府作為行政機
關，尊重立法會的決定，亦希望有一個比
較平和有序的環境，更高效率地處理眾多
拓展經濟、改善民生的事務。

■香港文匯報記者 鄭治祖

訴求大雜燴 吸金谷補選
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衝升旗台整傷保安

■示威者在
鵝頸橋底示
威，促律政
司檢控「佔
中」搞手。

■民建聯調
查發現，最
多港人希望
2018 年解
決樓價高企
及 政 治 爭
拗。
香港文匯報

記者
朱朗文 攝

■「民陣」示威者衝擊保安防線。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■示威者圖「佔」升旗台。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■示威者推撞致保安受傷。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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